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EDITORIAL

Todo avance en mejorar el transporte público y 
de carga en el Gran Concepción es positivo, qué 
duda cabe. Por eso el notable avance del Nue-
vo Puente Ferroviario, tras conocerse que, en 

el túnel, que llevaba un año de obras, durante esta sema-
na, se logró abrir el acceso norte.  

Eric Martin, presidente del directorio de EFE, desta-
có que, en un año que ha sido particularmente difícil para 
la estatal ferroviaria, en que ha debido enfrentar una se-
rie de problemas, este hito es para enorgullecerse. 

“Este es un gran logro para la compañía, para el país, y 
por supuesto también con los trabajadores. Yo creo que lo 
que se reflejaba hace unos ratos, estos vítores de que lo he-
mos logrado, es parte de un gran paso que hemos dado, y 
seguiremos trabajando arduamente, como lo hemos dicho, 
para llegar a fines del último trimestre del próximo año, 
para entregar la obra, por supuesto, a la gran ciudad de 
Concepción”, señaló el representante de Ferrocarriles. 

Por su parte, la delegada presidencial del Biobío, Da-
niela Dresdner, también valoró el desarrollo de esta in-
fraestructura de transporte. “Es una obra de alta enver-
gadura, realizada con muchísima tecnología. Es un 
puente único y como ustedes pueden ver hay mucha ale-
gría al respecto de eso. Así que seguimos avanzando, esto 
es parte del plan Más Movilidad. Poder llegar con este 
puente ferroviario es parte de los objetivos que nos he-
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en cardiología 
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El aumento global de las enferme-
dades cardiovasculares ha propicia-
do avances significativos en el trata-
miento y manejo de los pacientes, 
incluyendo procedimientos diag-
nósticos, tratamientos médicos y 
quirúrgicos. Avances que buscan co-
rregir los problemas cardíacos, sien-
do fundamental un manejo especia-
lizado desde el ingreso a urgencias 
hasta el tratamiento en unidades de 
cuidados intensivos. Contar con un 
equipo profesional especialista per-
mite realizar diagnósticos más pre-
cisos y desarrollar planes de trata-
miento más efectivos que aborden 
las necesidades específicas de cada 
paciente, así como facilitar modifi-
caciones en sus estilos de vida. 

En este contexto, la especialización 
en enfermería cardiovascular juega 
un papel crucial. Las enfermeras y en-
fermeros especialistas desarrollan un 
alto nivel de habilidades, competen-
cias clínicas, conocimientos técnicos 
y capacidad para tomar decisiones 
rápidas y oportunas. Proporcionan 
cuidados con un enfoque integral, 
abordando no solo las necesidades 
médicas, sino también los aspectos 

emocionales, sociales y educativos, 
promoviendo un bienestar general en 
los pacientes y sus familias, lo que 
permite seguir prácticas basadas en 
la evidencia y mejorar los resultados 
clínicos, junto a una gestión eficiente 
de los procesos clínicos que permitan 
reducir la morbimortalidad asociada 
a las enfermedades cardiovasculares. 

La atención brindada por un enfer-
mero o enfermera especialista impac-
ta positivamente en la calidad del cui-
dado, asegurando el mantenimiento 
de altos estándares de calidad y segu-
ridad en la atención al paciente. Son 
capaces de integrar la prevención, 
diagnóstico, tratamiento efectivo y 
rehabilitación a largo plazo, utilizan-
do tecnología y procedimientos avan-
zados, a través de una gestión del cui-
dado humanizada y modelos de aten-
ción eficaces, que guían la práctica de 
enfermería. Por tanto, la necesidad de 
enfermeras y enfermeros con forma-
ción especializada en cardiología es 
esencial, dado el creciente nivel de 
complejidad y demanda en la aten-
ción de pacientes con enfermedades 
cardiovasculares, quienes a menudo 
requieren intervenciones especializa-
das y manejo de factores de riesgo 
cardiovascular. 

 
Ivonne Brevis Urrutia-USS 
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La reciente publicación que sitúa a 

Chile por detrás de Brasil y Colombia 
en el índice StartupBlink es un claro 
llamado de atención. Si bien, fuimos un 
país pionero en el desarrollo económi-
co de América Latina, generando una 
masa crítica de emprendedores de alto 
impacto, y un ecosistema pujante de la 
mano de CORFO, hoy en día el escena-
rio regional nos exige ser cada vez más 
competitivos y adaptarnos rápida-
mente a las demandas globales. 

Chile tiene un gran potencial, conta-
mos con un ecosistema emprendedor 
sólido donde coexisten instituciones 
que están en constante crecimiento y 
exploración de oportunidades; hemos 
avanzado significativamente en la in-
fraestructura digital; contamos con 
sectores económicos (como la minería 
y energías renovables) que ofrecen la 
plataforma para innovar bajo estánda-
res internacionales, existen una red ex-
tensa de tratados de libre comercio; 
habitan universidades de alto nivel y 
tenemos una economía (aunque con 
sus desafíos), que sigue siendo una de 
los más estables de la región. 

 
Luis Valenzuela Lillo 
Universidad Autónoma de Chile
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mos trazado y acá justamente lo que demostramos es 
que estamos avanzando”, aseguró Dresdner. En similar 
posición, el alcalde de Concepción, Álvaro Ortiz, desta-
có que a futuro el viaducto será decisivo para mejorar la 
calidad de vida de los habitantes del Biobío. “Los tiem-
pos de desplazamiento, la calidad del transporte públi-
co que se le entrega a la persona muchas veces deja bas-
tante inquietud. Por lo tanto, esta es una buena noticia 
de un proyecto emblemático para la región del Biobío y 
para el país que tiene un hito más, el de poder finalmen-
te atravesar todo el Cerro Chepe y llegar al otro lado. Es-
peramos que esto efectivamente permita mejorar la ca-
lidad de vida de las personas”, afirmó el jefe comunal. 

En particular, hay que recordar los problemas que ha 
tenido el centenario puete que funciona hasta hoy. Por 
ejemplo, suspensiones del Biotren por problemas en al-
gunos cimientos, por eso el nuevo viaducto ferroviario es 
clave. Primordial para miles de habitantes del Gran Con-
cepción que cruzan el río Biobío para trabajar o estudiar.

El nuevo viaducto para trenes es 

clave. Primordial para miles de 

habitantes del Gran Concepción 

que cruzan el río Biobío cada día 

para trabajar o estudiar.
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